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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 
 

Aos sete dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e um se reuniram em 

videochamada os membros do Conselho Municipal de Educação para tratar dos 

itens da pauta da Reunião Ordinária. A Reunião contou com a participação dos 

seguintes conselheiros - Gestão 2019/2021: Titular: Sandra Nascimento de 

Oliveira da Silva; Suplente: Débora Helena Gil de Alcântara; Titular: Irlândia 

Ramos dos Santos; Suplente: Cibele Machado; Titular: Camila Vicentini Pinheiro; 

Suplente: Diene Veridiana de Farias Soares; Titular: Luiz Henrique Lucio Goulart; 

Suplente: Daniella Pereira Lellis; Titular: Vanderleia Cristina Macedo da Costa; 

Titular: Salma Gomes Souza; suplente: Roseli de França Santos; Titular: Vitor 

Berigo; Titular: Newton Andrade de Macedo; suplente: Tharik Ribeiro Brock G. de 

O. Troccoli; Titular: Ana Paula Oliveira Ottoni; suplente: Rosimeire Batista 

Santos; Titular: Guaracy Alves de Alcantara; Suplente: Edy Leme; Titular: Paulo 

Henrique Garcia Junior; e suplente: Fabrício Jacob. A Presidente, Senhora 

Sandra Nascimento de Oliveira da Silva agradece a presença de todos e, 

apresentando a pauta da reunião e incluía os itens: Ações Educativas da Rede 

Municipal de Ensino, Vistoria de Conselheiros às Unidades Escolares para 

averiguação de protocolos sanitários e Outros Assuntos. A reunião teve início com 

a Senhora Presidente pedindo a todos que mantivessem seus microfones 

desligados a fim de não interferir em falas alheias. Em seguida, pediu ao 

Conselheiro Fabrício que contasse ao restante dos membros como havia sido a 

visita que fora realizada nas Unidades Escolares por ele e pela Presidente 

Sandra, no último dia doze do mês de março do corrente ano, dia em que haveria 

o retorno das aulas presenciais nas Escolas Municipais. Fabrício relatou que o 

intuito das visitas incluía verificação de diversos procedimentos, aquisição de 

materiais variados e Equipamentos de Proteção Individual (EPIs). Relatou ainda 

que os conselheiros estavam preocupados em encontrar pessoas aglomeradas e 
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não utilizando os EPIs, mas que isso felizmente não aconteceu. Foram quatro 

Unidades Escolares vistoriadas: EMEI/EMEF Pedro João de Oliveira, EMEF Prof.ª 

Antônia Antunes Arouca, CEI Prof.ª Esther Nunes de Souza e EMEF Dr, Carlos 

de Almeida Rodrigues. Fabrício relatou que apesar de nenhuma Unidade Escolar 

apresentar indicação/orientação de parede incentivando ao uso de EPIs e a fazer 

uso dos protocolos sanitários, em todas havia número suficiente de EPIs para 

alunos, professores e funcionários de modo a garantir que todos pudessem estar 

nos ambientes com segurança. Relatou que apesar de não ter podido averiguar 

salas de isolamento para alunos que apresentassem sintomas já na Unidade 

Escolar, todas as escolas apresentaram planos do que seria feito caso isso 

acontecesse. Na primeira escola (EMEI/EMEF Pedro João de Oliveira), não havia 

nenhum membro da Equipe Gestora. Os conselheiros foram recebidos por um 

agente administrativo, que os acompanhou ao longo de toda a vistoria. Nessa 

escola não havia álcool em gel disponível e à vista na sala dos professores. O 

agente administrativo esclareceu que apesar de não haver um frasco de álcool 

em gel na sala dos professores, todos os docentes receberam frascos individuais 

para higienizarem suas mãos. Relatou Fabrício que ainda nessa escola foi 

possível verificar a falta de assento sanitário em um dos banheiros femininos. A 

segunda escola a ser vistoriada foi a EMEF Prof.ª Antônia Antunes Arouca e 

quem os recebeu foi a Diretora Carmem. Segundo Fabrício a escola apresentava-

se impecável, com todos os itens de verificação a contento. A terceira escola, CEI 

Prof.ª Esther Nunes de Souza também estava com todos os itens necessários, 

atendendo a todas as obrigatoriedades. Na quarta e última escola, EMEF Dr. 

Carlos de Almeida Rodrigues, foi possível observar falta de demarcação de solo 

na entrada da escola e ausência de álcool em gel na sala dos professores e nos 

corredores. Após a explanação acerca das visitas/vistorias, o conselheiro Renato 

pediu a palavra e demonstrou indignação pelo fato de não haver gestores na 
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primeira Unidade Escolar visitada. Disse que se indigna como cidadão, como 

funcionário público e como professor. Na ocasião, Sandra explicou que não há 

meios de saber com certeza o que poderia ter havido com os gestores daquela 

Unidade Escolar, já que estão acontecendo inúmeras atividades simultâneas por 

conta da demanda híbrida à qual estão todos submetidos neste período. Renato 

concluiu que sua intenção não era expor nomes e membros, mas esclarecer que 

percebe que se trata de uma realidade em diversos espaços escolares. A 

conselheira Irlândia, na condição de Supervisora de Ensino da Rede Municipal de 

Educação, disse que o Setor de Supervisão já está verificando os possíveis 

motivos que levaram à ausência de ambas as gestoras da Unidade Escolar. A 

conselheira Salma questionou se haveria nova visita/vistoria do Conselho 

Municipal de educação às escolas para averiguação do abordado. Na ocasião, a 

conselheira Camila, na condição de Coordenadora Pedagógica da EMEF Dr. 

Carlos de Almeida Rodrigues, relatou ao grupo que os apontamentos feitos por 

Fabrício e Sandra no ato da visita já foram sanados, e sugeriu que as escolas 

visitadas enviassem fotos ao Conselho Municipal de Educação com as alterações 

já realizadas. Essa proposta não foi considerada e o assunto foi finalizado. Dando 

continuidade à pauta, o próximo assunto a ser tratado foi “Ações Escolares” e a 

Presidente pediu a alguns membros que relatassem como estão sendo 

desenvolvidas as ações pedagógicas ao longo das últimas semanas nas 

Unidades Escolares. A conselheira Vanderléia pediu a palavra e relatou que em 

sua Unidade Escolar há bastante EPI e que para evitar aglomerações, a Equipe 

Gestora organizou rodízio para retirada de materiais produzidos por alunos e 

professores. O conselheiro Guaracy relatou que está recebendo reclamações 

sobre a Unidade Escola EMEF Prof.ª Antônia Ribeiro, pois não há livros de todos 

os componentes curriculares e nem suficientes para todos os alunos da Unidade 

Escolar. A Presidente Sandra e o conselheiro Renato explicaram ao Sr. Guaracy 
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que essa dificuldade está sendo enfrentada por diversas Unidades Escolares pois 

houve falta de livros na distribuição feita pelo MEC. Relatou Renato que essa é 

uma dificuldade enfrentada também por escolas de todo o estado de São Paulo e 

não apenas de Caraguatatuba. Disse ainda que os livros estão chegando de 

modo escalonado e que em breve, possivelmente, as coleções já estejam 

completas. A conselheira Camila pediu a palavra e disse que há ainda escolas 

que optaram por não realizar a entrega dos livros, considerando o fato de haver 

uma demanda oscilante, com acomodação da clientela, e correndo o risco de 

ocorrerem transferências para outras cidades e estados, e com isso, perderem os 

materiais entregues. Continuando a pauta e tratando de “Assuntos Diversos”, a 

Presidente Sandra relatou que não há nenhuma informação acerca da volta às 

aulas presenciais. O conselheiro Guaracy questionou sobre dois protocolos feitos 

em novembro de dois mil e vinte junto ao Conselho Municipal de Educação e à 

Promotoria Pública solicitando informações acerca de empresas que fariam a 

sanitização profissional dos espaços escolares. Na ocasião o conselheiro 

Fabrício, membro do Comitê que trata da volta às aulas presenciais, relatou que a 

empresa que fará a sanitização já fora contratada, mas que não houve mais 

reuniões para tratar do assunto. Sr. Guaracy disse que a empresa contratada não 

é especializada nesse tipo de serviço e que, caso não haja um posicionamento e 

esclarecimentos acerca deste protocolo, fará reclamação formal à Corregedoria. A 

Presidente Sandra relatou que esse item havia sido discutido em reunião anterior. 

O conselheiro Fabrício relatou que a Plataforma Moodle tem se mostrado pouco 

eficaz no que tange ao alcance de alunos e propôs que fosse discutida a 

possibilidade de outro tipo de abordagem junto aos alunos. A conselheira Salma 

relatou que fora proibida de “abrir/criar grupos de whatsapp” no início do ano em 

sua escola e que, com isso, está com participação muito aquém do esperado em 

suas atividades. Relatou ainda que a Secretária de Educação, Sra. Márcia Paiva, 
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no início do ano, alegou que seria um retorno tranquilo e “leve”, mas que a todo 

instante tem relatórios, planilhas e plataformas para preencher. Sugeriu ainda a 

presença da Supervisora Karina para esclarecer alguns pontos importantes como 

o uso de aplicativos diversos, além da plataforma. A conselheira Camila explicou 

que há diversos discursos e abordagens nas escolas municipais e que cada 

Unidade Escolar optou por fazer conforme suas condições e realidades. Contou 

ainda que na escola onde atua a proposta é “viabilizar”, independente do recurso. 

Por fim, foi aberta a pauta para a próxima reunião foi sugerido por maioria o 

assunto da “vacinação dos docentes” e para isso, a Presidente Sandra disse que 

seria importante a presença de um representante que soubesse detalhar 

informações importantes acerca do assunto. Nada mais havendo a tratar, eu, 

Camila Vicentini Pinheiro, na condição de Secretária deste Conselho Municipal de 

Educação, lavro esta ata que segue assinada por mim e será encaminhada para o 

colhimento das assinaturas dos demais conselheiros presentes na reunião. 

Caraguatatuba, 07 de abril de 2021.  

 
 


